

Pence se reunió con venezolanos

El vicepresidente de Estados Unidos aprovechó su paso por Cartagena para orar con los venezolanos instalados en la ciudad. El Gobierno de Venezuela repudió su visita a Colombia.

REDACCIÓN CARTAGENA
EL UNIVERSAL

Marcada por la crisis de Venezuela terminó ayer la primera visita a Colombia del vicepresidente de Estados Unidos, Mike Pence.

Antes de partir a Buenos Aires (Argentina), el funcionario y su esposa Karen Pence acudieron a la iglesia cristiana Calvary Chapel, en Bocagrande. Allí se reunieron con una treintena de venezolanos que se instalaron en Cartagena tras abandonar su país.

A ese encuentro, los Pence llegaron en una caravana de seguridad acompañada por uniformados estadounidenses. Además, la zona fue monitoreada vía aérea por un helicóptero.

Dentro de la iglesia, Pence y su esposa lidera-



Pudimos decir que eso (reunión de Pence y el presidente Santos) fue una cumbre de narcosocios: el país que más produce drogas y el país donde hay mayor consumidores de drogas.

Tarek el Aissami
Vicepresidente de Venezuela

ron una plegaria en la que participaron líderes religiosos y familias venezolanas. La segunda dama oró por "el consuelo de los refugiados venezolanos".

Después de la oración pasaron tiempo con los inmigrantes para escuchar sus vivencias. Pence dijo que escuchó historias "desgarradoras" sobre la falta de comida. Los periodistas no tuvieron acceso a las conversaciones, pero lo vieron consolando a varias mujeres.

Repudio de Venezuela

El domingo, al término de su reunión con el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, Pence advirtió que Estados Unidos "no se quedará de lado" mientras que Venezuela "cae en una dictadura", tal y como lo adelantó el presidente



EL VICEPRESIDENTE DE EE. UU., Mike Pence, y su esposa Karen Pence, charlaron con las familias venezolanas en la iglesia cristiana Calvary Chapel, en Bocagrande. //AP/FERNANDO VERRARA

Donald Trump. El Gobierno venezolano repudió ayer ese encuentro.

"Pudimos decir que eso fue una cumbre de narcosocios: el país que más produce drogas y el país donde hay mayor consumidores de drogas", dijo el vicepresidente de Venezuela, Tarek el Aissami, durante un acto para las elecciones regionales de octubre en el estado occidental portugués.

"Nos da mucho dolor que ese pueblo hermano como es Colombia (...) se

preste para (...) la agresión contra nuestro pueblo", indicó sobre el encuentro de Pence con el presidente Santos, después de referirse a las recientes palabras de Trump sobre la posibilidad de una "opción militar" en Venezuela.

El dirigente chavista recriminó a Estados Unidos que hable de democracia después de que este sábado "unos asesinos neonazis" atropellaran a varias personas que participaban en una protesta contra una ma-

nifestación de supremacistas en la ciudad de Charlottesville (Virginia, Estados Unidos).

Sobre la visita de Pence a Colombia también se pronunció Delyc Rodríguez, presidenta de la Asamblea Nacional Constituyente, cuyas decisiones no reconocen Estados Unidos ni muchos países de la región.

"Vicepde EEUU @MikePenceVP ha iniciado gira por los países más desiguales de nuestra región, generadores de violencia y pobreza!",

dijo en su cuenta de Twitter. Agregó: "Visita de @MikePenceVP por países más desiguales de América Latina ratifica respaldo al modelo neoliberal que los identifica en alianza".

Rodríguez afirmó que Estados Unidos "y sus aliados regionales no podrán con (...) los procesos independentistas iniciados hace dos siglos", y aseguró que "Venezuela seguirá construyendo su propio modelo democrático, inclusivo e igualitario".

CON PROYECCIÓN A 2033

Expansión urbana del territorio cartagenero será debatida en foro

MÓNICA MEZA ALTAMAR
EL UNIVERSAL

Lograr que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles, tal como reza el undécimo Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS), impulsó al Centro de Pensamiento de Cartagena y Bolívar a aliarse con la Sociedad Colombiana de Arquitectos regional Bolívar.

El punto de partida en busca de lograr este objetivo es el foro de expansión urbana del territorio proyectada a 2033; que se realizará el próximo 28 de agosto en el Centro de Convenciones Julio César Turbay Ayala, de 8 a. m. a 12 m. y de 2 a 6 p. m.

"La idea es que en ese es-

EN EL FORO

Howard Villarreal Molina, presidente de la Sociedad Colombiana de Arquitectos regional Bolívar, dijo que "la idea es iniciar el foro con las conclusiones del Seminario de Urbanismo Internacional, evento que se realiza en la Universidad San Buenaventura por séptima vez".

Anotó que entre los ponentes estarán "un mexicano de la Universidad Autónoma Metropolitana de México, y un experto en POT que está por todo el país siendo consultor de las ciudades más importantes. El tiene una radiografía de las debilidades y lineamientos que debería adoptar nuestro POT".

El foro es de entrada libre. Los interesados pueden confirmar su asistencia llamando al teléfono 6501110 extensión 508 o escribiendo al correo del Centro de Pensamiento, asistentecentrodepensamiento@gmail.com.

pacio hablemos de, primero, cómo está el ordenamiento territorial; segundo, el Plan de Ordenamiento Territorial (POT) y cuáles son sus retos y las oportunidades; y tercero, del área metropolitana, si es factible o no y cuál es la

conveniencia de establecer esa figura junto con municipios vecinos como Turbo-co", explicó Paola Mercado, directora ejecutiva del Centro de Pensamiento de Cartagena y Bolívar.

Para este evento, la Uni-



HOWARD VILLARREAL MOLINA, PRESIDENTE de la Sociedad Colombiana de Arquitectos regional Bolívar, y Paola Mercado, directora ejecutiva del Centro de Pensamiento de Cartagena y Bolívar. //JULIO CASTAÑO-EL UNIVERSAL

versidad San Buenaventura, la Universidad Jorge Tadeo Lozano -seccional del Caribe, la Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco) Bolívar, expertos urbanistas y la empresa logística Magix, se han unido como aliados estratégicos.

La expansión

De acuerdo con el seguimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible establecido por el Programa de las Naciones Unidas para el Desa-

rollo (PNUD), para el 2030 casi 60% de la población mundial vivirá en zonas urbanas.

Howard Villarreal Molina, presidente de la Sociedad Colombiana de Arquitectos regional Bolívar, sostuvo que "en 2030, se calcula que el 60% de la humanidad va a vivir no solamente en territorios urbanos sino en territorios urbanos y costeros, es decir, la presión que se viene para Cartagena es tremenda, pues no solamente vamos a crecer por ser urbanos sino por ser

costeros".

Por ello, en alianza con el Centro de Pensamiento de Cartagena y Bolívar, "lo que queremos es liderar una sinergia de voluntades. Hay mucha gente que quiere hacer cosas y tiene ideas. Cada quien hace su pequeño esfuerzo, pero finalmente a pesar de que suma, el impacto es poco. Nos hemos dado cuenta que muchos actores trabajan en lo mismo por su lado. La idea es que todo sume pero que el esfuerzo se note".



JACKELINE ATENCIO, madre del joven con quejantos de salud.

ESTÁ AFILIADO AL PROGRAMA MAGISTERIO

A paciente con tumor hipofisario no le autorizan exámenes médicos

MÓNICA MEZA ALTAMAR
EL UNIVERSAL

Con el síndrome de Riley-Day, también conocido como disautonomía familiar; un tumor hipofisario, depresión y todos los síntomas que estos trastornos generan, vive sus días Pablo*, de 19 años.

Su madre, Jackeline Atencio-Martínez, sostiene que "mi hijo nació así. Fue diag-

nosticado a los dos años y medio", y desde entonces ha luchado para mantenerlo estable, pero en el último mes sufrió una recaída por la desatención de su EPS, Organización Clínica General del Norte-programa Magisterio Bolívar.

"A él le hacen un bloqueo (del nervio occipital mayor) en el cerebro cada tres meses

para controlarle la cefalea crónica. Tenía cita el 28 de julio y la reprogramaron para el 31 de agosto. Después para el 31 porque el especialista no está. Nadie me da razón y mi hijo está sufriendo, da gritos por esos dolores de cabeza", denunció Atencio.

Pero ese no es el único servicio que le están negando a Pablo*. "Desde el 2 de ju-

lio está en espera de una resonancia magnética cerebral que le ordenó un especialista de cráneo que lo vio en Medellín. Lograr esa valoración fue otra lucha porque acá (en Cartagena) no hay neurocirujano. Esos exámenes son urgentes para conocer el estado de su tumor y en la EPS han hecho caso omiso", advirtió Atencio.

Añadió que "el 25 de julio le ordenaron otros exámenes por hematología en el Centro Oncológico de la Clínica Blas de Lezo" y nadie da razón. A él le salen coágulo-

los en la frente, pecho, espalda o manos. Lo que me entristece es que la EPS sabe la gravedad de la cuestión y todo lo que he venido luchando, porque no estoy bien de salud, estoy a punto de perder el riñón izquierdo, pero ignoran mis visitas y llamadas".

Este mes consultó a la Organización Clínica General del Norte-programa Magisterio Bolívar sobre el caso en mención y no obtuvo respuesta.

*Nombre cambiado a petición de la madre